

BASQUE

1. Epreuve orale

CRPE privé

Epreuves orales d'admission: basque

Concours externe

2° concours interne

6 candidats étaient présent le jour des épreuves orales d'admission, 4 pour le concours externe et 2 pour le second interne.

Concours externe: coefficient 2

L'épreuve de compréhension porte sur la double audition, non préparée, d'un enregistrement de deux minutes à la suite de laquelle les candidats sont appelés à réagir. Dans un premier temps il s'agit pour eux de faire un rapide résumé du contenu puis dans un second temps de répondre aux questions posées par le jury; ces questions peuvent porter sur le document mais pas obligatoirement.

L'épreuve pédagogique, dont la préparation est de 15 minutes, s'appuie sur un ou deux documents didactiques. Les candidats doivent en tirer une exploitation cohérente en indiquant le niveau des élèves auxquels ils s'adressent, sans oublier l'évaluation et les éventuels prolongements.

Remarque: cette épreuve se déroule en français...

Sur les quatre candidats, deux ont eu des prestations très intéressantes, les deux autres n'ont pas su tirer véritablement profit des documents proposés.

Les documents étaient les suivants:

Deux dessins en noir et blanc, basés sur le thème de la pollution et de la nature

Deux recettes de cuisine avec un peu de texte et des illustrations en couleur

Un document proposant la fabrication d'une serre à partir d'un emballage en plastique pour les œufs

Deux documents orientés vers la préhistoire et l'origine des fossiles.

La différence entre les candidats s'est surtout faite autour d'une bonne ou mauvaise compréhension des documents proposés. Par exemple un candidat n'a pas vu qu'il fallait remettre des images en ordre chronologique, un autre s'est lancé dans l'étude de la chaîne alimentaire, en utilisant un seul des deux documents proposés...

Les notes attribuées ont été: 12, 13, 14, 18.

2° concours interne: coefficient 1

L'épreuve consiste en un entretien à partir d'un document que le candidat a trente minutes pour préparer. Le premier portait sur la situation de la pêche dans le port de St Jean de Luz et second sur les activités de l'association Eliza 2000.

On demande aux candidats de faire une lecture avant de passer à l'entretien proprement dit. Les deux candidats avaient un bon niveau. Cependant l'un d'entre eux a montré une meilleure connaissance du basque, due vraisemblablement à une plus grande réflexion sur la langue.

Les notes attribuées ont été: 17 et 19.